Fecha: 15/08/2025

Información

Página: 12

**Finanzas** 



Area cm2: 658

Costo: 21,490

1/3 Juan Luis Ramos



## **VEN DETERIORO EN SALUD PUBLICA** Acuden más a clínicas y farmacias de privados

Los mexicanos tienen un mayor ingreso y con ello pueden pagar estos servicios médicos, dice analista JUAN LUIS RAMOS

ás de la mitad de los menido por encima de las instituciones del México ¿Cómo vamos? sector público desde la pandemia.

do o en un consultorio adyacente a una farmacia.

xicanos acude con un que acudieron al médico el año pasado los últimos años. médico privado cuando fue a un hospital o clínica privados y casi está enfermo, una esta- uno de cada cuatro visitó a un doctor de carencias de acceso a la salud de la podística que se ha mante- farmacia, de acuerdo con un análisis de blación que era el Seguro Popular, el cual

De acuerdo con el lnegi, casi una ter- de la organización, consideró que los re- (Insabi), que desaparectó en 2023. Tenecera parte de la población del país no tie-sultados de Pobreza Multidimensional mos estos cambios en el acceso a la ne acceso a servicios de salud, esto es 2024 publicados el miércoles por el Inegi salud para una gran cantidad de perso-44.5 millones de mexicanos, del resto, la señalan que el acceso a la salud es el nas que no tienen seguridad social, como mayoría se atendió en un hospital priva- pendiente más importante para el país. las que trabajan en la informalidad", co-

> población con carencia de acceso a la registró entre 2016 y 2018.

> que ver con tres factores, siendo el pri-

Una tercera parte de los mexicanos tituciones de salud que se han dado en

"Existía una institución que cubría las fue sustituido en el sexenio pasado por Axel González, coordinador de Datos el Instituto de Salud para el Bienestar Si bien hubo una disminución en la mentó el especialista a El Sol de México.

Como segundo factor, el investigador salud entre 2022 y 2024. las cifras re- señaló el deterioro en instituciones púpresentan más del doble de los que se blicas de salud en los años recientes que, dijo, es resultado de un menor gasto o Para González, esta situación tiene destino de recursos públicos al sector.

Tan sólo este año, el sector salud recimero los cambios administrativos e ins- bió un presupuesto 31.2 por ciento menor al asignado en 2024, de acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda.

El tercer factor que el especialista de

Fecha: 15/08/2025 Información

Página: 12 Finanzas

El Sol de México

Area cm2: 658

Costo: 21,490

2 / 3 Juan Luis Ramos

México ¿Cómo vamos? mencionó para que los mexicanos acudan a médicos privados es el avance en los ingresos totales en los hogares.

"Las personas tienen un mayor ingreso disponible y más posibilidad de acceder a una consulta privada", subrayó.

Entre 2022 y el año pasado, el salario

mínimo general en México pasó de I72.87 a 248.93 pesos diarios, lo que tuvo un impacto positivo en las familias.

La presidenta Claudia Sheinbaum calificó la reducción de la pobreza reportada por el Inegi como "una hazaña de la Cuarta Transformación".

"Demuestra que el modelo funciona, porque redujo la pobreza y, además, la desigualdad; es decir, hay mayor distribución de la riqueza. ¿A qué se debe esta reducción? Evidentemente: al incremento en el salario mínimo, a los Programas de Bienestar y al acceso a los derechos", declaró la mandataria en su conferencia matutina del jueves.

No obstante, González subrayó que los datos del Inegi muestran una transición muy importante en los lugares donde la población se está atendiendo lo que, díjo, tiene implicaciones en el gasto, en el bolsillo de todos los hogares.

En 2016, 19.2 por ciento de la pobla-

ción acudía a un centro de salud pública, el año pasado fue II por ciento. En el mismo periodo, la proporción de mexicanos que acudieron a un consultorio en farmacia pasó de I7.4 a 24.3 por ciento.

"Esto es preocupante porque no se puede condicionar la salud al ingreso de los hogares ya que, en un contexto de

> emergencia como lo fue el de la pandemia, las personas pueden perder su empleo", apuntó.

> Al respecto, la Asociación Ciudadana Frente a la Pobreza añadió que la carencia de acceso a servicios de salud se agrava además por el incremento del gasto privado en salud

de los hogares que aumenta 41 por ciento, en promedio, y aún más para los hogares de menor ingreso.

"La carencia de acceso a servicios de salud se combina con el deterioro de la atención en los servicios públicos de salud. La falta de acceso efectivo y atención oportuna y de calidad está documentada, en situaciones como el desabasto de medicamentos o la posposición de la atención para consultas con especialistas, análisis y estudios médicos, cirugías y tratamientos complejos o de larga duración, lo que ha generado la privatización del gasto en salud", apuntó el organismo.





"Las personas tienen un mayor ingreso disponible y más posibilidad de acceder a una consulta privada" Fecha: 15/08/2025 Información

Página: 12 Finanzas

El Sol de México

Area cm2: 658

Costo: 21,490

3 / 3 Juan Luis Ramos



Personas asisten a farmacias que cuentan con atención médica